



Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Toluca, México a 8 de abril de 2022

2º Informe Facultad de Geografía

Muy buenas tardes tengan todas y todos ustedes.

Agradezco y felicito a nuestro anfitrión, el **Dr. Rodrigo Huitrón Rodríguez**, Director de esta Facultad, por cumplir con este importante ejercicio de transparencia y rendición de cuentas.

Agradezco la presencia del **Dr. Noel Bonfilio Pineda Jaimes**, Profesor Consejero Universitario y de **Ana Lilian Salas Díaz de la Vega** Alumna Consejera Universitaria de este Espacio Académico.

Saludo al **Dr. José Raymundo Marcial Romero**, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional.

Saludo respetuosamente a los **consejos académico y de gobierno**, así como a los **invitados especiales UAEM**:

La **Mtra. María José Bernáldez Aguilar**, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.

El **Mtro. Hugo Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.

La **Mtra. Rocío Álvarez Miranda**, Coordinadora Institucional de Equidad de Género.

El **Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra**, Cronista universitario.

La **Dra. Gilda González Villaseñor**, Secretaria General de la FAAPUAEM.

El **Dr. Pedro Rodríguez Magallanes**, Secretario General del SUTESUAEM.

Así como al **Dr. Victorino Barrios Dávalos**, Titular del Órgano Interno de Control.





Igualmente saludo a los **exdirectores** que hoy nos acompañan:

1. Lic. Guillermo González Rodríguez
2. Mtra. Mercedes Cárdenas Boyasbeck
3. Dr. Carlos Reyes Torres
4. Mtro. Efraín Peña Villada
5. Dra. Marcela Virginia Santana Juárez
6. Mtra. Inocencia Cadena Rivera
7. Dr. Roberto Franco Plata
8. Dr. Agustín Olmos Cruz
9. Dr. Francisco Zepeda Mondragón

Universitarios todos:

Gracias a este ejercicio de transparencia y rendición de cuentas es posible saber que tanto la Licenciatura en Geografía como la de Geología Ambiental y Recursos Hídricos cuentan con programas de calidad acreditada, y que la Licenciatura en Geoinformática está en proceso de reacreditación, por lo que en un futuro próximo el 100% de las licenciaturas impartidas en esta facultad tendrán acreditada la calidad de sus programas.

Asimismo, son muy positivos sus esfuerzos para fortalecer la enseñanza del inglés, idioma que es prácticamente una lengua franca en la comunidad científica de todo el mundo.

También podemos observar que en el último año se incrementó sustancialmente la eficiencia terminal, llegando a prácticamente el 70%.

Esta facultad cuenta con una planta docente comprometida con la calidad y la eficiencia educativa, cuyos integrantes han incrementado su presencia en el Sistema Nacional de Investigadores, registrando 16 integrantes.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Destaca la colaboración con la Agencia Espacial Mexicana en el proyecto “visualizador agroecológico-ambiental y de riesgos”, en el que se han involucrado más de 15 prestadores de servicio social y prácticas profesionales.

Además, es digno de reconocer que la Facultad de Geografía ha sabido aprovechar su acceso al Laboratorio Nacional de Observación de la Tierra (LANOT), y está aplicando su creatividad científica en la realización de investigaciones tanto en el ámbito metodológico como de aplicación del conocimiento con orientación social.

Quiero felicitar a esta comunidad por su abundante producción científica y por haber logrado que sus tres programas de estudios avanzados formen parte del sistema nacional de posgrados del CONACyT.

Quisiera cerrar esta intervención con una cita de **John Dewey**, famoso psicólogo y filósofo estadounidense, quien mencionó que: **“La unidad de todas las ciencias se encuentra en la geografía. La importancia de la geografía es que presenta la tierra, como la sede permanente de las ocupaciones del hombre”.**

Somos UAEMéx.

Patria, Ciencia y Trabajo.

